



Nombre del alumno: Alma Rosa
Alvarado Pascacio

Nombre de la profesora: Yaneth
Fabiola Solórzano Penagos

Materia: METODOLOGÍA PARA EL
DESARROLLO DE LA ENSEÑANZA
VIRTUAL

Nombre del trabajo: Ensayo
*“Modalidades de educación
asistida.”*

Ocosingo, Chiapas, septiembre de 2020.

Introducción

La historia nos ha demostrado que las sociedades van cambiando y los seres humanos, se van adaptando a los nuevos avances tecnológicos, así como también a los contextos sociales, políticos y económicos de la época.

Es por ello que el sistema educativo ha pasado por numerosos cambios, que han modificado las dinámicas educativas, sin embargo en ninguna ocasión de la historia mundial, se tuvo que cambiar de lo presencial a la educación a distancia. Ante la situación actual la educación a distancia es una necesidad, lo que implica que tanto docentes como la sociedad en general, debe de informarse acerca del tema.

La educación virtual es una realidad y como docentes debemos de capacitarnos para conocer los aspectos y conceptos básicos, de nuestra nueva realidad educativa.

Desarrollo

Durante las últimas décadas el desarrollo de las tecnologías de la información y comunicación han tenido un avance acelerado, que implica nuevas dinámicas sociales, a las cuales nuestras sociedades se han ido adaptando, especialmente las nuevas generaciones; a pesar de ello en nuestro país, el sistema educativo, parecía que iba en un camino distinto al desarrollo de las TIC, o a un paso lento en su proceso de incorporación y adaptación a la nueva dinámica.

En muchas ocasiones se debía al temor por experimentar algo nuevo o que sabíamos que existía, pero dentro de nuestro quehacer educativo no era obligatorio utilizarlo, ni capacitarse sobre ello para mejorar el proceso de enseñanza-aprendizaje. A pesar de ello, hubieron quienes, por curiosidad y por interés en mejorar el proceso de enseñanza, se atrevieron a explorar las oportunidades que las nuevas tecnologías ofrecían, como se menciona en la antología, haciendo referencia al mito de la caverna de Platón.

Sin embargo la pandemia que vive actualmente el mundo, ha impactado en el sistema educativo mexicano, lo cuál a llevado a la necesidad de aprender y utilizar las nuevas tecnologías, en un proceso que no ha sido paulatino, al contrario fue una incorporación precipitada de dichas tecnologías.

La situación actual nos exige ejecutar una educación a distancia, pero como docentes debemos de conocer los conceptos básicos de la educación a distancia, las modalidades, su historia, etc. , para poder aprovecharlas al máximo y saber las ventajas y desventajas que se pueden presentar en el proceso y poder adaptarlas al contexto en el que nos encontremos.

Por ejemplo algunas ventajas de la educación asistida es que nos permite diseñar materiales didácticos más atractivos para los alumnos, a través de aplicaciones, se puede realizar material en distintos idiomas (Tzeltal, tsotsil, chol, etc.), los materiales se pueden adaptar tanto a las capacidades del alumno (niveles de dificultad) como por contenidos (socioculturales, foneticos, etc.).

Es importante conocer las modalidades de enseñanza que existen en relación a las TIC, por que en muchas ocasiones, nos encontramos inmersos en ellas, pero al desconocerlas no sabemos las oportunidades que podemos aprovechar para mejorar nuestra labor educativa y que en muchas ocasiones al desconocerlas, nos lleva a cometer errores.

Retomando la antología existen, muchas modalidades, una de ellas es el E-learning: “los procesos de enseñanza y aprendizaje se desarrollan a través del uso de computadores e internet...” (Antología,2020; 19)

Y es en la modalidad en la que hoy en día nos encontramos, especialmente el nivel superior, tomando como eje central de la educación a distancia, el internet. Pues es el medio mediante el cuál estamos basando el intercambio de ideas con los alumnos, así como también los recursos que se necesitan para generar conocimiento.

Otra modalidad es el B- learning, que sin conocer su nombre muchas veces hemos desarrollado dicha modalidad, ya que mezcla la educación presencial y la virtualidad, en el caso de UDS antes del suceso de la pandemia, se trabajaba con esta modalidad, aunque muchos desconocíamos como se llamaba.

Las modalidades C- learning, M- learning y U- learning, son muy parecidas, la diferencia es que M-learning y U-learning se adapta a dispositivos móviles, eso permite que exista mayor flexibilidad en el aprendizaje, ya que los alumnos y los docentes pueden acceder a través de cualquier dispositivo móvil, sin necesidad de contar con un ordenador. Considerando la situación sociopolítica de nuestro país y específicamente de nuestro estado, el M- learning, es la modalidad que más se adapta, especialmente en el nivel superior, donde la mayoría de alumnos cuenta con teléfonos celulares y a través de ellos pueden acceder a los contenidos de las asignaturas, siendo más económico, que adquirir una laptop.

P- learning es un modalidad enfocada a los cursos que forman parte del interés de los estudiantes, pero fuera de lo obligatorio, por lo cual pueden adaptarse a las necesidades del alumno. La modalidad T- learning, como se menciona en la antología, es por que apostó la secretaria de educación pública en México, específicamente para los niveles básicos y medio superior, al analizar que es una modalidad que tiene por objetivo :

“saltar las barreras tecnológicas que puede encontrarse una persona de escasos conocimientos técnicos, facilitando el acceso a contenidos formativos mediante el uso de un medio con el cual la persona esté familiarizado...”(Antología,2020:29)

La SEP, aposto por el uso de la televisión, teniendo en cuenta que en nuestro país, la mayoría de familias cuenta por lo menos con un televisor en casa, pero la implementación de esta modalidad, no fue tan bien recibida por la sociedad mexicana, existieron muchas críticas. Sin embargo era la modalidad más viable, pero hace falta informar a la sociedad acerca de la educación a distancia, sus modalidades y las oportunidades educativas que los medios de comunicación electrónicos, nos proporcionan, más allá de usarlos simplemente como entretenimiento.

Conclusión

Hoy en día es necesario mantenernos actualizados, capacitarnos sobre las ventajas y desventajas, así como de las oportunidades que las nuevas tecnologías nos

brinda, para saber como adaptarnos a las situaciones que se nos presenten y adaptando los recursos, las herramientas y las tecnologías que tengamos, a la realidad de nuestros contextos. Siendo conscientes de lo que sucede a nuestro alrededor, así como también de los aspectos socioeconómicos de nuestra sociedad, para implementar las modalidades de aprendizaje que mejor se adapten.

Bibliografía

- *Alegría, Alejandro (2020) Covid-19 rompió la barrera de la cultura digital en la educación: SEP. Periódico La Jornada.*
- *Solórzano Penagos, Yaneth Fabiola (2020) Metodología para el desarrollo de la enseñanza virtual. Antología Diplomado En Competencias Educativas Virtuales.*